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党建引领 石佛办事处办好民生“关键事”
石佛家属院成为高新区首个吃上丹江水的小区

7月8日，困扰了高新区石佛家属院
192户居民多年的用水问题，终于得到了
圆满解决——石佛家属院也成为高新区首
个喝上丹江水的小区。

盛夏时节，走进石佛办事处，随处可见
党员们奔波忙碌的身影：有的穿梭于大街
小巷访民情解民忧，有的深入小区企业送
政策，有的挥汗如雨奋战在重点项目建设
第一线……

三级联动齐发力，守正初心解难题。
三级基层动态分析会议制度是以党建引领
基层社会治理的重要途径。石佛办事处各
村、社区在密切联系群众、广泛征集意见建
议的基础上，定期召开村、社区一级三级动
态分析会，解民之困，排民之忧，并将工作
中遇到的难题及时反馈至办事处党工委。
截至目前，各村、社区共报送收集到的问题
67个，自行解决36个，办事处协调解决
24个，上报区管委会7个。困扰了石佛家
属院居民多年的用水问题得到解决，成了
办事处的又一件党建实事，正是三级动态
分析会议制度的一个成功范例。

办事处党工委书记赵明远认为：“党建
引领是一篇大文章，需要把基层党的组织
不断建强，让广大党员的作用充分发挥，加
强队伍建设，就是要让党员当好群众‘贴心
人’，实实在在为群众服务。”
记者 孙庆辉 高新时报 方宝岭 文/图

求木之长者，必固其根本;欲
流之远者，必浚其泉源。事业要
发展，党建是基础。近年来，高新
区石佛办事处牢固树立“围绕中
心抓党建，抓好党建促发展”理
念，坚持把人民对美好生活的向
往作为奋斗目标，以党建引领全
办经济社会高质量发展。

办事处党工委副书记、办事
处主任程佳栋说，石佛家属院“吃
水难”问题的解决就是党工委打
造的“拳头”党建品牌，对群众反
映强烈的问题要重拳出击。明确
分管社区工作的办事处党工委委
员、副主任张清华为改水项目责

任人，并列出解决时限、目标，到
期解决不力，党员干部将被问责。

据办事处社区管理科科长
赵德林介绍，石佛家属院建于上
世纪90年代，其供水通过一根总
管接入临近中原制药厂自建地下
井，没有安装一户一表。2018年
底，中原制药厂重组改制，生活区
进行“三供一业”改造，自建地下水
井停封，改由高新供水公司统一供
水。改造方案敲定后，石佛家属院
于4月11日停水。

在停水的第一时间，社区管
理科组织人员紧急协调运水车
辆，协调水源。当晚，办事处党工

委委员、副主任赵庚阳在小区召
开会议，向居民解释停水的历史
背景及成因，听取居民关于水网
改造的意见建议，并就居民交费
意愿及标准进行调查。

“将办好民生‘关键小事’作
为抓好城市基层党建工作成效的
具体举措，不断增强人民群众获
得感、幸福感、安全感。”赵明远是
这样说的，也是这样做的。6月7
日，当天是端午节，一大早赵明远、
程佳栋就带队到现场慰问施工人
员，了解工程进展情况。前一天，
张清华还专程为工人们送去水
果、粽子等节日礼品。

“居民生活，吃喝拉撒，哪一
样都离不开水。停水不到两小
时，咱办事处就协调了两辆拉水
车，组织人员从附近拉水。每天
上午 10时到 11时 30分，下午 4
时到 6时为居民供水。”西溪社
区党支部书记陈会真说。

“我家有老人，自己上班还
比较远，停水后，社区工作人员
就把水帮忙提到了楼上，特别感
谢他们。”小区居民张致远说。

从 4月 11日小区停水，到 7
月8日，小区居民全部接通自来
水，89天时间，89个日日夜夜，
如果不是有办事处、社区党员干
部的无私奉献，如果不是工作人
员的咬牙坚守，小区的192户居
民都不知道如何熬过来……在
这 89天里，小区居民家中有老
人、孩子的，社区工作人员就送
水上楼，老楼没有电梯，一户户、
一家家，三楼、四楼、五楼、六
楼……上上下下，工作人员自
我调侃不花钱都减肥了。院内
一处公厕，因为停水，使用频次
激增，但送水是有时间限制的，
社区工作人员就自觉坚持每天
提水进行冲刷……

“我长这么大，冲厕所的活
还是第一次干。干了一次，真不
想干第二次。但一看到办事处

的领导、社区的书记、主任，为解
决供水的问题忙得焦头烂额，五
一、端午都没休息。和他们比起
来，我们吃点苦、受点累真不算
什么。”一位年轻的社区工作人
员告诉记者。

吃水不忘挖井人。西溪花
园社区居委会主任张玉勤，作为
一名老党员、老居民，从停水，到
院内院外开挖施工，再到居民家
通水，他事事冲锋在前。居民有
什么疑惑，他耐心解释。大日头
底下干体力活，挥汗如雨，他自
掏腰包，买水买西瓜慰问施工人
员……只为家属院早一天能通
水。说起家属院供水这个“老大
难”问题，他摸得“门儿清”。小
区里谁家几口人，什么情况，他
了如指掌。小区周边的供水管
网，“老大难”的“前世今生”，他
娓娓道来。解决供水问题，继续
用井水，还是自来水？并入市供
水管网还是区管网？研判起问
题，他有谋有略。“这个小区的情
况我熟悉，跟院里的人说个啥
事，他们都信咱。改水是大事，
不能因为有几家思想工作暂时
没有做通，耽误了大家伙吃水。”
说这话的时候，张玉勤还为小区
几家一时联系不上的居民垫付
着好几千的水表入户改造款呢。

自2018年8月起，办事处党
工委就已责成张清华带领社区
管理科，着手寻求长久的解决路
径。起初，他们多方协商的解决
方案，或因工程造价高，抑或水
压太低，满足不了供水需求，只
得放弃。一条路走不通，赶紧另
辟蹊径，又与规划、市政等部门
联系、寻求帮助，终于发现离小
区一公里内，有市自来水公司的
管网，就积极与市自来水公司协
调。并委托郑州市市政工程勘
测设计院给水分院进行勘测设
计，欲通过化工路中北 7 米
DN300 管网将丹江水直送小
区。该项目改造预算少，还能解
决水压不足的问题。

石佛办事处随后与区财政
金融局、市供水公司进行沟通，
确立了接入市供水管网，区财政
给予一定补贴的方案。由于该
小区多为低收入家庭，经过协
商，户表改造费用每户仅出
1500元。就这样经过多方努
力，25天后，5月 6日，石佛家属

院水网改造工作正式开工。经
过一个多月的紧张施工，自6月
30日晚，第一户居民家中水管
流出清澈的水流，至 7月 8日，
192户居民全部吃上了甘甜的
丹江水。

“随着石佛家属院‘吃水难’
问题的解决，社区工作作风更
优，服务居民能力更强，党群、干
群关系更加融洽，居民的幸福指
数也会随之提升。”张清华接受
采访时很是感慨。

风展红旗，百炼成钢。在如
今的石佛办事处，一项项务实创
新的举措正在逐步推进，一面面
飘扬在城市基层一线的党旗愈
发鲜艳。赵明远表示：“面对成
绩，全办党员干部绝不会举步不
前。办事处党工委将继续通过
加强辖区基层党建推动城市发
展，把党建的着力点放在城市管
理、基层治理、服务群众上，放在
破解工作落实‘最后一公里’的
难题上，不断增进群众福祉，促
进和谐稳定。”

【党建引领】
就是要示范带动，
让党员干部成为促进社会和谐的“领头羊”

【党建引领】
就是要动员群众
让各界力量成为参与公共治理的“生力军”

【党建引领】
就是要统一思想认识，让基层党组织成为群众的“主心骨”

停水后，石佛办事处党工委书记赵明远，副书记、办事处主任程佳栋等深入小区，收集民情民意。

6月30日晚，石佛家属院开始通水。办事处党
工委委员、副主任张清华在居民家打开了水龙头。

社区党支部运用“一征三议两公开”工作法，广泛
征集、提取群众意见建议。


